



RESUMEN DEL PROYECTO

Comenzando desde la perspectiva de que el ser humano es un ser social, es decir, se desarrolla en su relación con los demás, se hace necesario ahondar en la forma de que estas relaciones que establece con los otros sean retroactivas, es decir, que exista una retroalimentación que contribuya a su crecimiento como persona.

"la rehabilitación psicosocial se define como aquel proceso cuya meta global es ayudar a las personas con discapacidades psiquiátricas a reintegrarse en la comunidad y a mejorar su funcionamiento psicosocial de modo que les permita mantenerse en su entorno social en unas condiciones lo más normalizadas e independientes que sea posible"

La importancia de este aspecto se profundiza cuando hablamos de personas que sufren algún trastorno emocional o algún tipo de adicción, pues, son el sector más vulnerable ya que a consecuencia de su condición quedan excluidos de la sociedad, todos sus lazos internos y externos se ven afectados produciendo un estado de marginación de la cual son incapaces de salir al no poseer los recursos emocionales y sociales necesarios para reestructurar su vida disociada encausándola dentro de un aspecto constructivo que los ayude a reintegrarse a la vida social.

En este aspecto se enmarca la necesidad y la relevancia de poseer un centro que sea un espacio transitorio entre la estancia clínica (manicomial) y la reinserción a la sociedad, en el cual al paciente se le otorguen una serie de herramientas sociales y emocionales para que progresivamente vuelva a ser y sentirse parte de las mecánicas sociales de su entorno, en cuanto a sus relaciones sociales y laborales.

Desde este punto de vista, la importancia de potenciar la calidad de vida de las personas con trastornos emocionales y adicciones se convierte en una urgencia que hasta el momento no se ha satisfecho puesto que las terapias clínicas (psiquiátricas) se



enfocan sólo en el aspecto biológico de la enfermedad, de encontrar con las medidas adecuadas en términos farmacológicos de atenuar la sintomatología del paciente y estabilizarlo, no obstante, eso no basta porque durante este proceso de estabilización su sensación de ruptura y disociación con la realidad y su entorno se acentúa, sumándole a este hecho a la estigmatización y las políticas de exclusión a que son sometidos por la sociedad que en vez de integrarlos, los margina. Por lo cual es necesario enfatizar un nuevo enfoque que constituya un apoyo en términos familiares, terapéuticos, sociales y económicos que reduzca la reincidencia en el caso de las adicciones y las recaídas en el caso de los trastornos emocionales.

El Centro de Rehabilitación Psicosocial ofrece una red de apoyo de profesionales que intervienen en procesos de evaluación, orientación y terapias ocupacionales y psicosociales, con redes de apoyo familiares y en un entorno arquitectónico adecuado que propicia su tranquilidad y su bienestar al paciente, con amplias zonas verdes y de esparcimiento así como de una infraestructura interna acogedora considerando la importancia de la reminiscencia que los espacios arquitectónicos deben evocar en los seres humanos para asociar el lugar de su estadía como un hogar y su interrelaciones como una cualidad afectiva que le dé una tranquilidad interna que sea constitutiva a su rehabilitación o proceso de su sanación.